

# Operativo del bicentenario atendió a 4 mil chilotas

Iniciativa de la Armada y del Servicio de Salud Chiloé sumó, a la espera del chequeo final de las cifras, más de 5 mil prestaciones médicas y dentales.



CEDIDA

CLAVE EN EL DESPLIEGUE FUE LA LABOR DEL PATRULLERO MÉDICO-DENTRAL CIRUJANO VIDELA.

**Carolina Ruiz Díaz**  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**E**n el marco de las actividades conmemorativas del Bicentenario de la Anexión de Chiloé a la República de Chile, durante cinco días se desarrolló el comprometido "Operativo médico-dental bicentenario", un despliegue sanitario realizado de manera conjunta por el Servicio de Salud Chiloé y la Armada de Chile.

La iniciativa permitió otorgar más de 5.000 prestaciones médicas, quirúrgicas y odontológicas, beneficiando a unas 4 mil personas, ya que algunos pacientes recibieron más de una atención.

El comandante en jefe de la Quinta Zona Naval, contraalmirante Jorge Toso, señaló que "como Armada quisimos estar presente para contribuir a las personas del Archipiélago en el bicentenario. Hace 8 o 10 meses atrás, comenzamos planificando cómo podríamos contribuir a esto. Logramos realizar el operativo cívico-médico y dental más grande realizado en la zona sur del país con más de 5000 prestaciones".

Las atenciones se realizaron en los hospitales de Cas-

tro, Ancud, Achao, Quellón y Queilen; en los cesfam Quillahue y René Tapia de la capital provincial, Curaco de Vélez, Quemchi y Dalcahue; además de postas rurales de islas y sectores apartados del territorio.

"Ahí es donde el patrullero médico-dental Cirujano Videla, tan arraigado en el corazón de los chilenos, tomó un rol preponderante. Embarcamos a profesionales provenientes de distintos lados de Chile, más de 60 personas en los puntos en tierra, como también en el patrullero", sumó Toso.

El operativo contempló diversas prestaciones, como cirugías de cabeza y cuello, colecistectomías y procedimientos endoscópicos, junto con especialidades médicas adultas y pediátricas como endocrinología, neurología, gastroenterología, geriatría, genética, psiquiatría y medicina interna.

A ello se sumaron atenciones de odontología general y especializada, oftalmología, dermatología, traumatología, ecografías, kinésiología, ortopedia y apoyo clínico especializado.

Francisco Loyola, comandante de compañías de RNY y Cornav, señaló que "a los

lugares más aislados llegamos con el Cirujano Videla, en todas las islas de la comuna de Quinchao y también Quemchi. Pudimos, por ejemplo, detectar en el primer día de atención una persona adulta mayor con neumonía e inmediatamente se generaron los protocolos adecuados y fue evacuada".

"También tuvimos un hallazgo de un cáncer y hallazgos de diferentes cosas que pudimos darle la prioridad necesaria a esa gente que lleva mucho tiempo esperando. Este trabajo conjunto fue fantástico y maravilloso", acotó el capitán de navío.

## PACIENTES

Candelaria Millalonco, una de las beneficiadas del operativo de la Armada y el SSCh, expresó en isla Meulín estar "muy contenta de recibir al Cirujano Videla, como siempre bastante profesionales; a veces, por distintas razones, no siempre llegan a las islas, entonces es una alegría de tenerlos. Esperamos que esto siga por muchos años".

Por su parte, Miguelina Manquecheo, también vecina de la comuna de Quinchao, comentó: "Me parece

bien porque es un refuerzo, un apoyo hacia la gente. Muchas veces hay gente que no alcanza a atenderse en las rondas. Ojalá que sigan haciendo este gran esfuerzo".

Eric Gutiérrez, director (s) del Servicio de Salud, enfatizó que "creo que fue exitoso y lo que me gustaría relevar, aparte del trabajo realizado, es que una vez más se ha demostrado que cuando las instituciones del Estado se unen bajo un objetivo común, el resultado siempre va a ser exitoso".

"Es un desafío seguir adelante, de poder repetir este ejercicio y ojalá en Chile contar con más 'Cirujanos Videla' que entreguen salud a nuestros usuarios", adjuntó el profesional.

Por último, el delegado presidencial provincial, Marcelo Malagueño, agregó que "Chiloé tiene una vinculación con el mar que nace con su historia. Por lo tanto, esa vinculación hoy día se ve materializada en este operativo que realiza la Armada y que viene programando desde hace un buen tiempo y tiene que ver con cómo también la Armada pone, dentro de su eje de acción, acciones concretas para conmemorar este bicentenario".